REGIÓN DE LOS RÍOS



Pichikeche significa en mapudungun 'niños y niñas'. Se trata de uno de los proyectos de la Organización Comunitaria Funcional Mundo Libre, que consiste en el desarrollo de Campamentos Cinematográficos y Festival de Cine para niños, niñas y jóvenes.

Nuestra organización inició sus proyectos en 2011 en Esmeraldas, Ecuador, donde recibió importantes premios y luego de eso se estableció en Chile.

Entre varios proyectos realizados, como talleres en escuelas, talleres en comunidades, entre otros, llegamos a crear Pichikeche, como un concepto integral que propende a integrar el lenguaje audiovisual en las escuelas públicas del país.

El objetivo de esta iniciativa en particular es que los participantes tengan la oportunidad de experimentar la creación, producción y montaje de un cortometraje, con sentido crítico a partir del trabajo en equipo.

Inicialmente la propuesta comenzó con la realización de un festival de cine el año 2015 en la comuna de Lanco, en la región de Los Ríos, con la proyección de diferentes cortometrajes nacionales e internacionales; en esta oportunidad también fueron sedes del festival sectores rurales campesinos y mapuche pertenecientes a la misma comuna. Posteriormente, en el año 2016, en el sector de Malalhue de Lanco se le dio vida al primer Campamento Cinematográfico Pichikeche, una propuesta única en Chile, con un formato integral.

El campamento se desarrolla durante 6 días continuos, donde los 40 participantes divididos en 4 talleres de distintas técnicas audiovisuales (*stop motion*, documental, animación, ficción) crean un cortometraje con un pie forzado. Cada taller es dirigido por un cineasta, un asistente y un docente de apoyo pedagógico.

Pichikeche cuenta con una gran potencial cultural debido al territorio donde se ejecuta el proyecto. Además, como organización potenciamos otras áreas de los niños, niñas y jóvenes, principalmente entendiendo que somos seres integrales y que la educación convencional no lo es todo. Además de las actividades relacionadas con la creación de cine, dentro de la programación diaria del campamento se realizan actividades artísticas y recreativas que permiten fortalecer otras áreas, actividades como danza, música, juegos mapuche y *clown*. Creemos que los niños, niñas y jóvenes, al tener estas experiencias, logran explorar su lado artístico y les entrega herramientas útiles para la vida en sociedad.

Actualmente el Campamento Cinematográfico Pichikeche 2018 va por su tercera versión y por primera vez se realizará en la región de La Araucanía.

El equipo de Pichikeche está formado por Rolando Carileo, director; Francia Rosales, productora general; Berta Leyva, programadora; José Matamala, productor ejecutivo; Alison Obreque, investigación y análisis; y Héctor Ibáñez, productor en terreno.

Texto y fotografía, gentileza de:

Pichikeche

Más información:

+56963105769 direccion@pichikeche.com www.facebook.com/festivalpichikeche/ www.pichikeche.com www.organizacionmundolibre.cl